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適時調整流動性 推動債市雙向開放

周小川談經濟避提錢荒

香港文匯報訊（實習記者 梁惠珊）旭光高新材料(0067)主席
兼執行董事張志剛表示，內地經濟放緩，芒硝及PPS業務未來
均有下調壓力，惟9月PPS有新產能投入，故仍看好業務未來
發展。而集團與中投簽訂之可換股債券於明年到期，他表示
有足夠資金為此作準備。

料芒硝價格有下調壓力

內地GDP增長減慢，張志剛指出，芒硝業務與GDP增長幾
乎同步，其中普通芒硝及特種芒硝最受影響，在同業競爭
下，未來價格有下調壓力。現時普通芒硝、特種芒硝及藥用
芒硝價格分別為每噸300元(人民幣，下同)、500元及3,500元。

至於PPS業務方面，張志剛表示，受累於日圓貶值，價格下
調壓力增加，其中以纖維產品最受影響。現集團正努力將價
格維持於去年水平，預期跌幅不多於5%。他又認為，中國政
府非常支持高新材料行業，且集團正通過控制原材料價格以
降低成本，保持毛利率穩定，預期可抵銷PPS纖維銷售價格之
影響，故仍看好業務未來發展。

另外，就跟中國投資簽訂、於明年到期的1.2億美元可換股
債券，張志剛表示，集團已保留足夠資金償還該債務，故暫
無發債需要，亦無併購計劃。

香港文匯報訊（記者 沈夢珊 上海報道）在昨天的2013上海
陸家嘴金融論壇上，中國銀行(3988)行長李禮輝給出一份人民
幣國際化的「時間表」。他表示，人民幣的國際化應該是一
個循序漸進不斷發展和成熟的過程，預計應該需要15年左右
的時間。

李禮輝認為，在3-5年內，人民幣應實現資本項目的基本可
兌換。除了對流動性較強的資本市場貨幣市場實行總量控制
外，其他的資本項目可以逐步放開。在10-12年內，實現資本
項目的全部可兌換。

全球支付人幣佔比不足1%

據李禮輝介紹，在全球的支付貨幣中，人民幣比重仍然比
較低。據統計，2013年4月人民幣國際支付佔全球支付市場
的比重只有0.69%，在全球排名第13位。「以中國經濟這麼
大的規模，排名第十三位確實比較低。」

人行行長周小川則指出，中國將積極穩妥推進人民幣資本
項目可兌換，此進程未來會有所提速；但資本項目可兌換也
要管理好風險，資本項目可兌換是一個有彈性的制度安排，
不是一個「非黑即白」的選擇。

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報道）出席2013陸家嘴金
融論壇的上海市市長楊雄表示，上海金融市場高度發展，下一
步任務是拓展金融市場的廣度和深度，並會盡快在上海建成人
民幣產品創新中心。楊雄指出，去年滬跨境人民幣結算總量近
5,000億元，今年規模將持續擴大，並在國際貿易結算中心外
匯管理試點企業達50家規模上繼續拓展，同時還將加快發展股
票、債券等基礎性金融產品，推動金融衍生品創新。

目前內地主要金融市場，包括證券、外匯、商品、期貨、
金融期貨、黃金等全國性市場，都集中於上海。在金融市場
上，股票交易額位居全球第四，股票的市值位居全球第七，
黃金的現貨交易量連續多年保持全球第一。截至去年底，在
滬金融機構的總數達1,227家，中國銀行上海人民幣交易業務
總部正式落戶。

這是內地日前受到「錢荒」衝擊
以來，作為央行掌門人的周小

川首次公開活動，其發言成為本屆陸
家嘴論壇的最大亮點。不過，周小川
並沒有就最近公眾關注的「錢荒」發
表任何觀點，全場30分鐘的發言未有
一次提及「錢荒」。記者看到，周小
川神態疲憊，罕見地低頭念稿，相比
沒有此前脫稿演講時流利。

引導機構保貨幣合理使用
針對「最近的事」，周小川表示，

中國經濟成長速度有所放緩，但仍處
在「合理的區間」。目前內地經濟也
面臨一些新的問題是由於國際經濟金
融形勢複雜多變導致。但金融市場在
發現問題的同時也有助於修復市場，
他解釋道，「金融市場歷來靈敏，對
任何信號都會有迅速反應。」

周小川說，今年以來中國經濟增長

雖然增速放緩但總體合理，呈「穩中
有進」，中國仍處在有利條件較多的
戰略機遇期，經濟增長潛力巨大，他
對金融業和金融市場發展充滿信心。
並重申，央行會繼續實施穩健貨幣政
策，也將綜合運用各種工具和手段實
施調節市場流動性。他指出，當前內
地經濟金融運行總體平穩、物價形勢
基本穩定，說明了穩健貨幣政策是合
適的效果是好的，央行也將繼續實施
穩健的貨幣政策，人民銀行將繼續實
施穩健的貨幣政策，在需要時會適度
進行預調和微調，並在其他有關部門
共同配合下，一方面引導金融機構保
持貨幣合理使用，另一方面也將綜合
運用各種工具和手段，適時調整市場
的流動性，保持市場的總體穩定。

擴人幣跨境貿易融資規模
他並提到，將推動債券發行市場雙

向開放，鼓勵境外機構發行人民幣債
券。

講到人民幣國際化，周小川稱，將
擴大人民幣跨境使用，推動人民幣進
入跨國企業的資產組合。啟動跨境人
民幣貿易再融資市場，推動人民幣貿
易融資規模的擴張。同時，支持跨境
人民幣投融資業務雙向開放。積極研

究準備合格境內個人投資者境外投資
的試點（QDII2）和合格私募人民幣
基金境外證券投資業務（RQDLP）。

「在人民幣對美元、日圓、澳大利亞元
直接交易的基礎上，建立人民幣對更
多貨幣的雙邊直接匯率形成機制，推
動人民幣對新興市場經濟體和周邊國
家貨幣匯率在銀行間外匯市場掛牌。」

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）昨日，
廣東省粵港澳合作促進會第二屆金融專業委員會就
職暨粵港澳金融合作論壇在前海舉行，在此次金融
專業委員就職中，原廣東省副省長、全國政協常委
宋海和原銀監會主席劉明康任總顧問，廣東銀監局
原巡視員孟建波任主任。在此次論壇上，宋海透
露，截至今年3月底，港資銀行在粵設有146家網
點，異地支行達55家，有9家保險公司和4家保險中
介在粵拓展業務。前海管理局局長張備透露，目前
有近百家港企入駐前海，其中有兩家合資港資券商
進駐前海。

合資港券商進駐北拓業務

前海管理局局長張備強調，前海將重點打造五大
中心：跨境人民幣投融資集散中心，金融要素交易
中心、財富管理中心、區域金融創新中心和國際多
邊金融組織集聚中心，努力實現本幣與外幣、境內
與境外和在岸與離岸的三個互通。他強調，前海未
來將實現深港金融市場、金融資源和金融人才的對

接，全面提升深港金融合作的廣度和深度。前海將
大力引入國際人才尤其是香港本土人才。

他透露，未來，前海將有兩家港資合資券商進
入，其中一家持股比例達51%，另一家為49%，這
將有利香港券商北拓內地業務。前海跨境人民幣貸
款實現快速發展，截至5月末，前海跨境人民幣貸
款備案金額合計達52.5億，越來越多的企業和銀行
正在辦理該項業務。截至6月中，前海已吸引91家
港企，註冊資金達155.7億。

不影響香港金融中心地位

在昨日舉行的粵港澳金融合作論壇上，針對港人
擔憂未來前海發展會威脅香港中環金融中心地位，
前海管理局局長張備稱，前海將在五方面確保不威
脅香港中心地位，其中包括凡是與香港爭利的事情
前海堅決不做，以給港人尤其是金融業人士吃下定
心丸。

張備強調，前海要實現2020年發展目標，離不開
香港的支持，所以前海特別重視深港合作。儘管香

港方面有些擔心，但前海會不會影響到香港，尤其
是中環的地位。他稱，前海與香港合作進行創新合
作內容，包括建設深港人才特區、實施境外高端人
才所得稅優惠、執業資格互認，為香港年輕白領提
供成長階梯，為香港中小企業提供發展空間；設立
國際學校和港資醫院。前海將與香港突出產業合
作，圍繞香港離岸人民幣中心建設、深港共建國際
物流中心、深港科技創新圈等，實現兩個市場、兩
種資源的優勢疊加，促進深港服務業共同繁榮。

香港文匯報訊（記者 沈夢珊、孔雯瓊 上海報道）在昨天的上海

第六屆陸家嘴金融論壇上，中國人民銀行、中國銀監會、中國證監

會、中國保監會等金融代表齊聚。其中，以央行行長周小川最引人

矚目，他昨日重申，當前經濟金融運行平穩，對金融市場和中國經

濟有信心，央行會繼續實施穩健貨幣政策。

香港文匯報訊（記者 方楚茵）金管局昨
公佈，於今年5月認可機構的存款總額增加
1.2%。由於活期及定期存款的增幅超過儲
蓄存款的跌幅，因此港元存款於月內稍增
0.4%。5月份外幣存款總額增加2.0%，香港
人民幣存款上升3.1%至6,985億元人民幣創
新高。跨境貿易結算的人民幣匯款總額於5
月份為3,181億元人民幣，上月則為2,754億
元人民幣。

5月港元貸款增速超存款

5月份貸款與墊款總額上升1.7%，在香港

使用的貸款增加2.4%，當中包括貿易融
資，而在香港境外使用的貸款無大變動。
由於港元貸款的上升速度較港元存款快，
港元貸存比率由上月底的81.1%，升至5月
底的81.6%。經季節因素調整後，5月份港
元貨幣供應量M1增加2.3%，較去年同期比
較增加18.9%。未經調整的港元貨幣供應量
M3上升0.4%，與去年同期比較則增加
11.2%。

而截至今年5月底，外匯基金總資產達
28,851億元，較4月底減少854億元，外幣資
產減少336億元，港元資產減少518億元。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）香港展覽會議業協會
昨日發表2012年香港展覽業調查結果，協會會長張偉雄
認為，最新的調查數字反映業界經過前幾年的持續高速
增長後，已開始進入整固期。他解釋：展覽業反映經濟
大環境是很正常自然的。相比近年不少企業面臨的困
難，香港展覽業去年仍能站穩陣腳，已是令人鼓舞的結
果。

展會數目反映經濟大環境

張偉雄並表示，更重要的是，只要留意今年上半年已
在港舉辦和下半年將陸續舉辦的新展覽，很明顯本港有
不少推動新增長的動力。繼去年平穩的一年後，今年一
些重量級的新展覽正為香港帶來新訪客和新參展商。對
目前的商貿環境及本港展覽業界採取的路向，協會仍然
保持樂觀。

這項年度調查於去年1至12月間在港進行，調查顯
示，全年展覽總數仍維持在145個，其中107個屬於「商
貿」及「商貿及消費」展。來自「國際地區」的參展商
數目的增幅稍有緩和，相對2010至2011年間的17.9%大
幅飆升，年內只有3.7%的輕微增加，而他們在展覽攤位
租賃上的投資則持穩。中國內地參展商數目的增長雖然
亦放緩至2%，但他們的展覽攤位租賃投資卻有9.1%的
可觀增長。

2012年，來自中國內地的訪客有8.5%的增加，反映香
港展覽提供的商機，對內地買家仍有相當的吸引力。包
括本港訪客在內，全年共錄得172.7萬的訪客人次。

港人幣存款逼7000億新高

香港文匯報訊（記者 方楚茵）美聯集團
（1200）昨發出盈警，預計截至6月底的純
利與2012年同期比較可能顯著倒退，主要
由於政府連串措施，包括4月實施的一手住
宅物業銷售條例及2月下旬調高的從價印花
稅的稅率導致住宅物業巿場銷售活動下
跌，加上相對2012年同期營運成本上升壓

力，以及公司擁有70.8%權益的附屬公司美
聯工商舖盈利貢獻預期大幅下降，令2013
年上半年的財務表現受到不利影響。而美
聯工商舖（0459）則發盈警指，受到營運
成本上升壓力及截止6月底的非住宅物業巿
場銷售活動之增長急劇減速，預計截至6月
底的純利較去年同期或顯著倒退。

辣招影響 美聯孖寶發盈警

近百港企進駐前海

李禮輝：人幣國際化還需15年

滬將加速發展人幣創新中心

旭光儲定錢贖中投換股債
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■左起：旭光高新材料集團財務總監羅華、主席兼執行董事張

志剛、執行董事譚建勇。 實習記者梁惠珊 攝

■周小川在陸家嘴論壇上發表演講時表示，將上海建設為中國的國際金融中

心，是中國現代化建設和全面深化改革開放的一個必然選擇。 中新社

■粵港澳金融專業委員會就職典禮在前海舉行，香

港方面有20人任顧問、副主任等。 李昌鴻 攝

香港文匯報訊 據中新社消息，財政部昨公佈國務院關稅稅
則委員會的通知顯示，自今年7月1日起，內地海關將對CEPA
項下原產於港澳的共29項商品實施零關稅。

當日公佈的通知稱，根據CEPA及其補充協議的規定，國務
院關稅稅則委員會決定，對新完成原產地標準磋商的17項香港
原產商品和12項澳門原產商品，自今年7月1日起實施零關稅。

這批即將實施零關稅的產品中，包括原產於香港的非特種
用途的其他電視攝像機及原產於澳門的瀝青混合物等。

下月增17零關稅港產品


